

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 21 DE FEBRERO DE 1904

NÚMERO 524

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO
 Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

35 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

PROPIETARIOS

Licenciado don Eneas Castro Ureña
 " " Mauro Fernández
 " " Gregorio Martín
 " " Alberto Pacheco
 " " Pedro Pérez Zeledón
 " " Vidal Quirós
 " " Federico Tinoco
 " " Tobías Zúñiga Montáfar

SUPLENTE

don Jaime Carranza
 Manuel Carrillo
 Licenciado " Luis M. Castro
 " Gordiano Fernández.

En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Oficial

Se le declara emancipado al joven Abraham Imael de Jesús Vargas y Vargas para el manejo de sus bienes.

—Se le ordena á los comandantes de plaza y policía de San José, Cartago, Heredia, Alajuela, Guanacaste, Puntarenas y Limón, y capitanes de Puerto de Limón y Puntarenas, que para los diez primeros días de abril presenten sus respectivos informes anuales en la Secretaría de Guerra.

Revista Internacional

SUMARIO.—La guerra ruso-japonesa.—Los partidos pro-ruso y pro-japonés.—No es esa la cuestión.—Cómo debe ser planteada.—Los intereses de los Estados Unidos, Inglaterra, Alemania y Francia en extremo Oriente.—El tratado anglo-americano-japonés.—El predominio político y el predominio comercial.—Alsacia y Lorena y el equilibrio universal.—Se podrá llegar á la alianza ruso-germano-francesa?—La guerra actual y el Derecho Internacional.—El problema de los Balcanes y la guerra ruso-japonesa.

Gran interés, extraordinario, ha despertado entre nosotros la guerra ruso-japonesa. Creemos que ninguna de las guerras últimas ha llamado aquí tanto la atención pública como ésta. Y hay razón para ello. El acontecimiento es extraordinario, ha conmovido al globo entero y está llamado á reformar, tal vez profundamente, el mapa del mundo.

Hay tanto de qué hablar sobre el conflicto en el extremo Oriente, el asunto es tan vasto y presenta tantas fases y puede aparejar tan extraordinarios acontecimientos, que no sabe uno ni qué decir ni qué dejar de decir.

Desde el primer momento se han formado en Costa Rica dos partidos respecto de la guerra, el pro-ruso y el pro-japonés. Se ha debatido el tema de las simpatías, pero de un modo vago y abstracto, sin datos precisos, sin hacerse cargo debidamente de la cuestión, sin tener presente la realidad, la cosa, único criterio admitido en la actualidad (la experiencia) para no extraviarse en los juicios.

Por qué lucha el Japón? Por su preponderancia en el extremo Oriente, por extender sus posesiones, para adueñarse de Corea, para encontrar un campo más vasto á su actividad y á

su población y á su comercio. Por qué lucha Rusia? Por iguales é idénticos motivos: para adquirir el "título" de soberanía sobre Manchuria, pues el dominio de la cosa lo tenía ya, y por extenderse dominio á Corea.

En el asunto de simpatías y antipatías, á favor de uno ú otro pueblo, entra ya un parangón; y el establecer parangones es materia sujeta á muchas equivocaciones. ¿Qué es usted, pro-ruso ó pro-japonés? se le pregunta á una persona; y contesta: pro-japonés, porque el Japón es un pueblo admirable que en cincuenta años se ha asimilado la civilización europea y Rusia es un pueblo autócrata. Otro contesta que es pro-ruso, principalmente porque la constitución étnica del ruso es de primera clase y su pueblo está llamado por tanto á grandes cosas en el porvenir. En estas comparaciones, en nuestro sentir, llevan más razones, las que sería largo enumerar, los pro-rusos; pero el asunto simpatías ó antipatías no sale de ese círculo. El que esto escribe ha sido censurado por algunos porque dijo el día del desastre de los rusos en Puerto Arturo, que era pro-ruso, porque Rusia representaba los intereses de la civilización; y conste que no se apena de ese modo de pensar.

Pero la cuestión es otra, bastante más grave; la cuestión es práctica y hay que mirarla prácticamente. La guerra ruso-japonesa obedece á un fenómeno sociológico-económico. La civilización actual crea grandes necesidades. El satisfacer esas necesidades impone el ensanche comercial, la conquista de los mercados del mundo, la preponderancia comercial. En la guerra actual se ve claramente este fenómeno. Inglaterra y Estados Unidos apoyan al Japón; Francia y Alemania á Rusia. La explicación es sencilla. Inglaterra pierde parte de su influencia en el extremo oriente con el triunfo de Rusia y aun no deja de ser un peligro para sus posesiones de la India, el engrandecimiento excesivo en el Asia del Oso polar. Estados Unidos, contando con sus posesiones en el archipiélago magallánico, piensa en la conquista de los mercados de China, Japón y Corea, á lo que obedeció el más que inusitado apresuramiento en ratificar su tratado comercial con el Imperio Celeste sobre la apertura de ciertos puertos, tratado que pasó por unanimidad y por ratificación el 17 de diciembre en el Senado americano y que fue ratificado por cable antes de un mes. Por tanto, están los intereses de esos dos países en el no triunfo de Rusia; les conviene que los chinos sean chinos, los japoneses japoneses y los coreanos coreanos. Ya preveían esta guerra, hace bastante tiempo; y á raíz de la ocupación de Manchuria, celebraron los tres, Japón, Inglaterra y Estados Unidos, un tratado, época desde la cual comenzó el Japón sus preparativos bélicos. Entonces Rusia ofreció desocupar Manchuria, en fecha fija y determinada; pero no lo hizo porque aquello más tarde fué suyo, tenía la soberanía "in re," de la cosa, pues había colonizado aquel país bárbaro y había creado en él grandes intereses. Esta es la historia del conflicto.

Por el contrario, Francia y Alemania están del lado de Rusia, y lo están, no sólo por el equilibrio comercial, sino también, y oigase bien, por el equilibrio político. Al igual que Inglaterra y Estados Unidos, tienen Alemania y Francia además sus miras comerciales en los pueblos del Oriente.

Pero, en primer lugar, hoy se debate en el mundo, más que todo, el predominio político, camino por donde se llega al predominio comercial. Tema inacabable era hace algunos años el del equilibrio europeo. Hoy se ha convertido eso en cuestión chiquita. Hoy la gran cuestión y la única cuestión es el equilibrio universal. Están por un lado Estados Unidos, Inglaterra y Japón. ¿Cuáles pesan en el otro platillo de la balanza ó cuáles pesarán? "Ecco il problema!" Rusia y Francia están unidas; Alemania desea unirse y busca el modo de efectuarlo con la primera; pero media entre Alemania y Francia una cuestión penosa. ¿El actual peligro de un desequilibrio universal tendrá fuerza para que esos tres países aunen su poder y su influencia? Nada tendría de extraordinario.

Debe fijarse además el discreto lector en que en la contienda actual, los países cuyos intereses les llevan al partido ruso ó japonés, no miran mucho en las prescripciones internacionales. Se calan las mutuas intenciones y se dicen, no de palabra, sino con hechos: yo favorezco á éste, yo á aquél. Asegura un proverbio que los extremos se tocan. Ojalá que la inutilidad del rancio Derecho Internacional, crea uno nuevo: el derecho fundado en el arbitraje.

Viene á gravar notablemente la situación actual los temores de una guerra entre Turquía y Bulgaria, la vieja cuestión de los Balcanes, con el resurgimiento de la guerra de Macedonia, cuyas cenizas se hallan aun calientes. Según los últimos despachos, Turquía provoca el conflicto. Qué mano oculta andará en ello? Será la del inglés? En fin, este es un nuevo incidente con el que no se pensaba contar, pero que puede llegar á modificar los rumbos de la política universal. De todos modos, según graves síntomas, el verano del año 1904 promete ser, si las cosas van á este paso, fecundo en grandes y trascendentales acontecimientos. Y no podemos alargar más estas líneas, aunque lo deseamos, porque tienen bastante extensión.—S. ISPIZUA.

MR. PASTEUR

Los admirables trabajos de Mr. Pasteur sobre el vino y la cerveza, han demostrado que LAS BACTERIAS son causa de la ALTERACIÓN de toda sustancia orgánica y origen de muchas enfermedades. Una buena cerveza para ser DURABLE é HIGIÉNICA debe, pues, no contener bacterias. Al propio tiempo deben eliminarse por un proceso de fabricación racional, las sustancias más alterables de la cebada, la cual no puede reemplazarse con dulce ú otras sustancias, que deben ser consideradas como VERDADERAS FALSIFICACIONES.

La fábrica de bebidas higiénicas de Guadalupe, desea de conservar el favor que le está acordando el público, pone SU MAYOR ESMERADO en hacer de su CERVEZA, una bebida VERDADERAMENTE HIGIÉNICA, eliminando de ella, toda causa de alteración.

Botica Oriental

Teléfono 227

Guadalupe

Teléfono 218

TRASLADO

Tenemos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que á fines del presente mes quedará completamente instalado nuestro Almacén de Abarrotes

LA MASCOTA

en el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida ó sea calle de la Estación. Estamos dispuestos á que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — PAGES & CAÑAS

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA.

Oct. 29 1m.

"En este país
no se progresa

ni nada sirve para nada," dicen los que no hacen nada. En cambio la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

empresa absolutamente nueva en Costa Rica, que usa sistemas modernísimos para la enseñanza, hasta hoy ensayados, CON ÉXITO, aquí, PROGRESA Y RÁPIDAMENTE pues no son pocos los discípulos con que cuenta y no son pocas las palabras de satisfacción y contento que de ellos recibe todos los días.

Y... Ud. que está leyendo este aviso, no lo creó, y piensa quedarse sin pedir informes?

• Tal vez por evitarse el costo de escribir unas cuatro líneas, va Ud. á perder las ventajas de NUESTRO PRECIO ESPECIAL [limitado á cierto número de estudiantes.] Pida Ud. todos los informes que desee y á vuelta de correo recibirá Ud. el premio.

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José Apartado 225

Otro andarín sordo-mudo

Va para la Exposición de San Luis

Como lo anunciamos, antenoche vino a esta oficina el andarín mejicano sordo-mudo Guillermo Koppel, quien llegó a esta ciudad ese mismo día a las 5 p. m.

Salió de Buenos Aires, Argentina, el día 1° de Febrero de 1902 y por encargo de los representantes de la prensa de New York en ese país. Debe llegar a San Luis y así lo piensa hacer, a más tardar, el 15 de mayo próximo. Ganará por su excursión al través de la América \$ 15,000 oro americano. Hasta ahora ha recorrido Argentina, Chile, Perú, Ecuador, Venezuela y Colombia y cree estar en Guatemala en el mes entrante, es decir, hacer la travesía de todo Centro América en un mes, poco más ó menos. Dice haber conocido a su competidor Luis G. Madrigal en el Perú, desde donde hicieron viaje hasta Venezuela juntos, en abril del año pasado.

En este país, unos bandideros lo asaltaron y le quitaron un poco de dinero y unos libros de certificaciones. Este es el único contratiempo que en su viaje le ha ocurrido. Cree que Madrigal ha tomado ferrocarril ó vapor en su viaje desde Venezuela a este país, pues no se explica cómo le puede haber adelantado tanto tiempo y distancia. En cuanto a lo que Madrigal aseguraba de que él no era sordo mudo, podía presentar certificados de padecer de esa enfermedad desde su nacimiento. Aprendió a escribir en la escuela del famoso y célebre Baulton en los Estados Unidos, donde estuvo diez años. Tiene 26 años de edad, es alto, de buena contextura y bastante simpático.

Entró a esta ciudad por Limón, vía de Chiriquí y David, habiendo llegado a la frontera de Costa Rica el día 13 del corriente. Hoy a las 11 a. m. continuará su camino, vía Liberia. Nos prometió enviarnos desde México las impresiones de su viaje por Centro América.

SECCION POLITICA

El que habla de las peras comérselas quiere

En "El Pacífico" del 4 de este mes, un aspirante a diputado, que se dice "Corresponsal" de dicho periódico en Santa Cruz, se ha dado el gusto innoble de injuriar a varias personas honorables de dicho cantón por que tienen ellas el buen juicio de ser decididos partidarios de la candidatura de don Leonidas Briceno para diputado por Guanacaste.

Olvida el señor corresponsal, por lo que se ve, que él y sus amigos tienen el tejado de vidrio y que se les puede romper con la menor piedrecilla que se les tire.

Los electores bolsoneños son y han sido siempre trabajadores, independientes y jamás han vivido de politiquerías ni destinos. Son partidarios de la candidatura del señor Briceno, porque éste es un joven de antecedentes honrosos y que puede decir con la frente muy alta que se ha labrado una posición envidiable, gracias a sus esfuerzos inteligentes y a su buena conducta.

El sabrá corresponder a la confianza de sus electores contribuyendo con sus esfuerzos a la mejora del Guanacaste.

Los electores del Bolsón no son partidarios de la candidatura de "El Corresponsal" cruceño, porque las personas que figuran en esa candidatura han tenido la gerencia de los negocios políticos del Guanacaste durante 12 años, sin que hayan hecho durante ese larguísimo tiempo nada que el Guanacaste pudiera agradecerles.

Las personas que forman la candidatura del corresponsal de "El Pacífico" son responsables de las violencias electorales cometidas desde 1890 hasta 1902 y de todas las persecuciones a ciudadanos pacíficos durante ese período de tiempo efectuada.

Ignora acaso "El Corresponsal" que el elector don José Ramírez fué enviado a pie a Guatuso, por sus ideas políticas? El señor Ramírez, siempre altivo y viril, jamás podrá pactar con quienes fueron sus verdugos y los verdugos de sus libertades públicas en esta sección del país.

La falta de respeto con que el corresponsal aludido trata a personas por mil títulos respetables, nos ha hecho escribir estas cuatro líneas para darle la lección que merece. Si vuelve a molestar a quienes ni siquiera se ocupan de él, le saldremos al paso otra vez para sacarle al rostro los colores con hechos y verdades que le serán muy amargas.—Bolsón, 13 de febrero de 1904.—UNOS BOLSONEÑOS.

"El Centinela"

del 16 de este mes inserta un artículo titulado "Puntarenas", del cual son los párrafos que a continuación transcribimos:

"En la mañana siguiente de nuestra llegada a Pantarenas, tomábamos una taza de café en el Hotel de Amador, muy cerca de una persona muy conocida, aunque no personalmente por nosotros, no pudiendo por lo tanto (sin desconocer lo que a un señor Carreño se le ocurrió consignar en su Código Social) hablar a esa persona, cuyos dotes oratorios é inteligencia brillante admiramos siempre, sin dejar por eso de ser enemigos acérrimos de sus ideas políticas. Sin embargo, con mucho cuidado para que no lo advirtiera, de rato en rato le mirábamos de soslayo, buscando la oportunidad para dirigirnos a él, ofreciéndole miel para su café, ya que numerosos artículos amargos le disparamos en aquella lucha "tumultuaria y audaz", cuando él, con su admirable dialéctica y marcada serenidad—y partidario decidido de una escuela muy antigua—los intereses del Gobierno defendía, defendiendo en cambio nosotros, los intereses de la comunidad.

Y en verdad que don Nicolás Oreamuno fué el "tiburón de la Cámara", como lo llamó Rogelio Fernández, cuando el Sr. Oreamuno arrastró consigo la opinión de casi todos sus colegas—días antes adversa—pero favorable después, por la voluptuosa elocuencia de aquel luchador trevido.

No siempre fué don Nicolás defensor del Gobierno. Oposicionista valiente combatió lo que le pareció injusto, siendo citado en aquel entonces como un republicano impulsor de lo más notable de la Metrópoli antigua, hasta el día nefasto de la transacción maldita. Don Nicolás abrazó el pacto de muy buena fe, y convencido de la honorabilidad de las personas que nos gobiernan, defiende esta administración con todo el fuego de su palabra, creyendo ser todavía el republicano de antes, no obstante la negativa de los actuales opositores.

Por lo anterior se comprende que fuimos presentados al fin, y a poco de conversar—con ese hombre peligroso—por la pronta simpatía que despertó, —nos convencimos de que bien podíamos ofrecerle la sincera amistad sin temor de permanecer enemigos en cuanto a política toca.

Desde aquel momento no nos separamos y en "infame contubernio," como hubiera dicho al vernos algún intransigente co-partidario, anduvimos en todas partes, alegremente, conversando con viejos amigos, riéndonos nosotros de sus conrrencias chistosas y muy lejos por dicha de la mundanal política como un Fray Luis de León en ese caso diría."

Corea como premio de la guerra

por J. Sleat Facet
Traducción de Enrique Fernández III

Forma de gobierno

La forma de gobierno en Corea, es imperial de nombre. En el año 1897, después de terminada la guerra chino-japonesa de 1894-95, el rey de Corea asumió el título de emperador, para llamar con más énfasis la atención de sus súbditos, hacia el hecho de que se encontraba en iguales condiciones que el Czar de Rusia y los emperadores de China y Japón. En realidad su poder no tiene límites. Posee un consejo de ministros, los que se llaman consejeros. Estos se cambian a voluntad del emperador, y los deseos del monarca varían tanto como la luna en un mes. El imperio está dividido en distritos y magistraturas, que los gobiernan gobernadores y magistrados; éstos son responsables de sus actos solamente ante el emperador. Tiene el derecho de vida y muerte sobre sus súbditos, pudiendo confiscar sin juicio previo, sus bienes y haciendas. No hay ley que prohíba a estas autoridades el enviar la policía a casa de alguno de sus súbditos, con el objeto de imponer contribuciones forzosas, lo que sucede con harta frecuencia. El resultado de esta clase de gobierno arbitrario y despótico ha sido que los coreanos se acostumbran a la sumisión y soporten toda clase de injusticias sin quejarse. Sin embargo no por eso dejan de ser los coreanos enérgicos é industriales en el trabajo. El día en que tengan un gobierno constitucional, el progreso de este pueblo llegará a gran altura, pues renne todas las condiciones necesarias para ello.

Relaciones internacionales y progreso

La posición política de Corea es única en el hemisferio oriental. Es la nación más joven que ha entrado en relaciones con las grandes potencias. Sus primeros tratados con Estados Unidos é Inglaterra, datan de 1882; con Alemania de 1883; con Rusia é Italia de 1884; con Francia de 1886; con Austria-Hungría de 1892.

Corea no posee servicio postal bien organizado y sus vías de comunicación y medios de transporte son en extremo deficientes. No existe más que un corto trayecto de ferrocarril y muy pocas millas de líneas telegráficas, todas en manos de compañías extranjeras.

Hay en proyecto la construcción de un ferrocarril que atravesará el país, casi de Norte a Sur, con ramales que se extenderán por las mejores porciones de tierra de esa privilegiada península. El medio de transporte más usado es el de lomo de mula y buey, utilizándose también las vacas, como medio de locomoción. También usan las carretas y unos vehículos de dos ruedas tirados por bueyes, para el transporte de carga. En general los coreanos son sufridos para el trabajo, pero carecen de espíritu que los levante y los haga progresar.

Himno de Panama

CORO

¡Salve y loor a la patria dichosa,
Que con noble y heroica altivez,
Ante el mundo se ostenta orgullosa
Con trofeos de paz y honradez.

I
Al rumor de dos mares, altivo
Alza el pueblo del Istmo la faz;
Su pendón tiene azul de los cielos
Y blanca de espuma del mar.

Este pueblo abnegado y heroico
Pide a Dios la ventura en la paz,
Y en rumor de trabajo incesante
Hace coro al concierto del mar.

II
Una estrella de luz simboliza
En su enseña, la paz y el amor,
Y una estrella sangrienta es el signo
De su fuerza é indomable valor.

De esta patria en el seno amoroso
Los dos mundos celebran su unión,
Y, escabel de progreso de un sig'o,
Con su nombre la historia llenó.

¡Salve y loor a la patria dichosa
Que con noble y heroica altivez,
Ante el mundo se ostenta orgullosa
Con trofeos de paz y honradez!

La guerra ruso-japonesa

(Por Cable)

Seúl, 19.—Se ha recibido confirmación oficial de la llegada de 3000 hombres de tropa rusa al río Yalú; están acampados en la ribera opuesta a Wi Ju.

Berlín, 19.—Un despacho de Chemulpo avisa de nuevo que en la destrucción de los navíos de

guerra "Variag" y "Koriets" perecieron 17 oficiales y 439 marinos.

Sasebo, 19.—Opinan oficiales de marina japoneses que un tercer combate ha tenido lugar en Puerto Arturo. Se ha recibido aviso de que varios navíos rusos ya salieron de dicho puerto.

San Petersburgo, 19.—Expidióse ayer la siguiente proclama: "Ocho días han transcurrido desde que toda Rusia, sacudida de profunda indignación, supo que el enemigo había roto de improviso las hostilidades con un traidor ataque, tratando de obtener un fácil triunfo, en una guerra ha mucho tiempo deseada. La nación rusa, con natural impaciencia, anhela un pronto escarmiento y espera ansiosamente noticias del extremo oriente. Lapotencia del pueblo ruso no deja dudar de que el Japón recibirá su merecido por su traidora manera de inaugurar las hostilidades, cuando nuestro querido soberano deseaba mantener la paz de las naciones. Las condiciones en que se está llevando a cabo la guerra nos obligan a esperar pacientemente la noticia del triunfo de nuestras armas, lo que sucederá en cuanto se verifiquen acciones decisivas. La enorme distancia a que se halla el teatro de las operaciones y el deseo del Emperador de conservar la paz, imposibilitaron más completos preparativos para la guerra. Se necesita mucho tiempo todavía para asestar al Japón golpes dignos de la poderosa nación rusa.

Mientras tanto, aborrrará en lo posible la sangre de sus hijos. Está resuelta a escarmentar a la nación que provocó esta lucha. Es preciso, pues, que el pueblo ruso espere con paciencia, en la seguridad de que nuestro ejército vengará cien veces dicha provocación. Hay que esperar algún tiempo todavía para las operaciones terrestres. No podemos obtener tempranas noticias del teatro de la guerra. El inútil derramamiento de sangre es indigno de la grandeza y poderío del Imperio ruso. Nuestra patria muestra tanta unidad y deseo de sacrificarse en aras de la causa nacional, que todos anhelamos noticias de la guerra."

Muchos oficiales distinguidos están partiendo con dirección al extremo oriente, entre ellos el general Schlinsky, quien reemplazará al general Pflug en el puesto de Jefe del Estado Mayor del Virrey Alaxi-ff. El general Nuens-kampff ha sido nombrado Comandante de la caballería Transbaikal, la cual, según los últimos rumores, marchará bajo el mando inmediato del príncipe Luis Napoleón. Se nota gran actividad entre las sociedades de la Cruz Roja. Juzgando por los preparativos que se están haciendo, la guerra será muy larga. Se ha colectado una suma considerable para reponer los navíos destruidos por el enemigo; un individuo contribuyó con \$ 20,000. Mediante un movimiento popular como el presente, se formó la flota voluntaria después de la guerra ruso-turca.

El problema de los Balkanes

(Por cable)

Washington, 19.—Se ha sabido en ésta que Turquía, aprovechándose de las dificultades de Rusia, ha dirigido una nota a las potencias firmantes del tratado de Berlín, en la cual acusa a Bulgaria de estar prestando auxilio a los insurgentes de Macedonia y manifestando que si no se pone coto a esos abusos, ella tomará las medidas necesarias para corregir el mal. Tal acción encenderá la guerra en los Balkanes y habrá un conflicto cuyos resultados, principalmente para Rusia, son imposibles de prever.

Noticias diversas

(Por cable)

Roma, 19.—Se asegura que el Presidente Loubet hará una visita a esta capital. El embajador francés M. Barriere recomienda este paso, a fin de fortificar las relaciones franco-italianas, pues se teme que la buena inteligencia entre Rusia y Alemania pueda debilitar la alianza franco-rusa, quedando así aislada la Francia.

San Juan de Puerto Rico, 19.—Un despacho telegráfico particular recibido en ésta de Santo Domingo avisa que los buques de guerra americanos bombardearon a los insurgentes que ocupaban "Pajarito," lugar situado cerca de la capital y después desembarcaron marinos, temporalmente.

Washington, 19.—Se expresa sorpresa en ésta por la noticia del bombardeo de los dominicanos por navíos de guerra americanos, pues no se ha dado orden de ésta para atacarlos.

Río Janeiro, 19.—El Encargado de Negocios del Japón en ésta participó al ministro de Relaciones Exteriores que su patria está en guerra con Rusia a causa de que las negociaciones diplomáticas no dieron resultado. Tan luego supo esto nuestra cancillería, proclamó la neutralidad del Brasil.

Notas de Cartago

Febrero 19.—Con general beneplácito ha sido recibido el nombramiento del joven presbítero don Antonio María Rojas, para capellán de las monjas y segundo coadjutor de la parroquia. Pues no se carece de razón para ello, porque

tanto por su índole característica como por las virtudes que le adornan, se ha hecho acreedor al aprecio y estima de todas las esferas sociales. Al presentarle nuestro atento y cordial saludo de bienvenida, deseámosle larga y grata permanencia en esta metrópoli.

—El edificio que se construye en la fuente milagrosa de Nuestra Señora de los Angeles está ya próxima a terminarse. Aprovechando la presente oportunidad, nos permitimos felicitar de todas veras al venerable decano del clero cartaginés presbítero don Víctor Ortiz, quien con fe ciega é inquebrantable ha podido llevar sus deseos a la cima de la realidad. También felicitamos de igual manera a todos aquellos caballeros y señoritas que han secundado esa importante y plausible idea.

—Hemos tenido el gusto de ver que ya se está construyendo una acera de piedra granítica en los alrededores de la manzana que ocupan los cimientos de la parroquia. Quiera el Cielo que ese sea el móvil que excite los ánimos a proseguir los trabajos de esa obra imperiosa y tan olvidada. Penoso es decirlo, pero hay que confesarlo, que vergüenza nos dá que los visitantes de esta ciudad vean siempre esos cimientos en el mismo estado, entretanto que las villas y los barrios nos aventajan a ese respecto.

—Nuestra banda militar ha continuado solazándonos con abundantes y variadas piezas; eso demuestra claramente que posee un magnífico repertorio y que es grande progreso el que ha alcanzado, bajo la experta y competente dirección del maestro Campabadal.

—Todavía no han vuelto de su estadía en el campo las muchas familias que se encuentran veraneando. Esperamos ansiosos su regreso.—VINICIO.

Revolución en Honduras

NOTICIAS GRAVES

Por telegrama llegado a esta capital se sabe que progresa la revolución que ha estallado en Honduras. Parece que los revolucionarios rodean la capital, Tegucigalpa. Se cree que el movimiento cuenta con simpatías entre el cuerpo legislativo y que el Presidente Bonilla ha adoptado medidas extremas para sofocarlo.

AVISOS DEL DIA

LA SOCIEDAD E GOICOECHEA Y COMPANIA

avisa a sus clientes que en adelante despachará todos sus negocios en la oficina de los señores E. Challe y Cia. Las horas de despacho serán de 9 a 10 y media de la mañana y de doce a cuatro de la tarde. El Gerente, E. Goicoechea. 15 v. alt. Febrero 21

HALLAZGO

En "The American Shoe Store" de Artavia, está depositado un zapato para niño, 28, encontrado frente al Banco Anglo. Allí se puede hacer tan elegantes y buenos como el de referencia, y de seguro, más baratos.—Febrero 21—2 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Se vende en Matina un terreno constante de 493 hectáreas, propo para bananos, cacao, hule, etc., etc., a orillas del ferrocarril. Entenderse con los señores Felipe J. Alvarado y Ca en San José y Limón. Febrero 18. 10 v. alt.

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año y las clases durante el mes de Febrero, están abiertas de 1 a 4 p. m. los martes y viernes en el local de la escuela, lado Este del Seminario. El director, J. J. VARGAS CALVO. San José, 4 de Febrero 10 v. alt.

PERRO PERDIDO

Hace unos días me robaron un perro blanco con manchas negras y de regular tamaño. Daré una gratificación a quien me indique su paradero. G. ORTUÑO.

EN ESTA FECHA

he conferido poder generalísimo a don Ricardo Jiménez Oreamuno y he nombrado factor de mi establecimiento de comercio "La Gran Vía" a don Fco. Vidaurrera y Lerdo de Tejada. G. de Beneditis. Febrero 20 3 v.

UN BILLAR

de segunda mano, de mesa de mármol y que no esté muy usado, se desea comprar. En esta Administración informarán 19 de febrero 4 v.

AVISO

Vendo tres lotes de terreno sitas en la 2a. División de Jiménez, buenos para el cultivo de bananos:

1° Lote número 28 de tercer orden; contiene 229 manzanas y 944 varas cuadradas.
2° Lote número 21 A de quinto orden; contiene 296 manzanas y 915 varas cuadradas.
3° Lote número 21 de sexto orden; contiene 296 manzanas y 915 varas cuadradas. Enriqueta v. de Rey Febrero 19 3 v.

AVISO

Salvo convenio especial con el Administrador, toda suscripción y todo aviso de este periódico se cobra adelantado por convenir así a los intereses de la Empresa.—El Admór

HACE COMO UNA SEMANA

poco más ó menos desapareció de su casa un jovenito moreno, de siete años de edad llamado Miguel Angel Moffatt. A quien dé cuenta de él, se le dará una buena gratificación. En la redacción de este periódico informarán.—Febrero 18. v.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

No habiendo celebrado por falta de quorum la Junta General convocada para el domingo 14 de los corrientes, se ha fijado para celebrarla el domingo próximo 21, á las 2 de la tarde, en el Centro Español. De acuerdo con los Estatutos, esta Junta tendrá efecto con cualquier número de socios.—Viduaireta, Secretario. Febrero 17 5 v

SE COMPRA

una casa que no sea muy grande pagando de.... 1,000 á 1,500 colones al contado. Informes en esta oficina.—Febrero 12 de 1904.—10 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Observatorio meteorológico

Febrero 19

TEMPERATURA

Mínimum 13.5
Máximum 28.1
Medio 19.92

HUMEDAD RELATIVA

Mínimum 40.
Máximum 90.
Medio 69.
Horas de Sol 9.73

Movimiento marítimo

Puntarenas, 20.—Hoy á las 9 y 30 fondeó el vapor N. H. San Juan, de 1496 toneladas, procedente de Panamá. Pasajeros: José de la Roa Villamil, Manuel M. Vásquez, J. Bolívar Jurado, J. Jurado Quintero, Reyes Mendoza, Antonio Ayala, Tomás Armuellos y J. D. González.

Limón, 20.—Anoche á las 9.30 ancló, procedente de New Orleans con 5 días de mar el vapor noruego 'Colombia,' sin pasajeros.

—A las 11 a. m. ancló, procedente Colón el vapor noruego 'Brighton.' Pasajeros: capitán Bennett, Mr. Snyder, Mr. Evers, señora G. de Santos, F. Penzatti, T. Trons, E. Castellanos, D. Odejada, N. G. Pope, José de García, Herman Hall y Mr. Peterson y señora.

Telegramas rezagados

Oficina Central.—De Quezaltenango para Blas Paladino y J. G. Pizonti, de La Unión para Irineo Suazo, de San Salvador para Luisa de C. C. y Miguel Midence, de Guatemala para J. Morales Billand, Miguel Midence y M. F. Melter, de Roatan para Sotera Peña, de Puntarenas para Angelina Obando, de Sto. Domingo de San Mateo para José Antonio Alvarado, de Limón para Rafaela Solano, de Sta. María para Nap. Restana, de San Ramón para Alfredo Salazar, de Cartago para Sor Margarita Gutiérrez y señoritas Gallardo, de Atenas para Eduardo Vargas.—San José, 20 de Febrero de 1904.

Juzgado 2º del Crimen

Se revoca el auto de prisión dictado en causa seguida á Santiago Mora Sánchez é Isidro Romero Portilla por lesiones. Son defensores los Lledos, Casoria Soto y Cruz Meza.

—Se da traslado al reo Alberto Soto Ch. en causa que se le sigue por hurto.

—Se admite la apelación que interpone el defensor del reo de hurto Rafael Hidalgo, contra un auto.

—Se citan partes para sentencia en causa seguida á Landelino Rodríguez por lesiones.

—Se da audiencia al Fiscal de la sumaria iniciada por denuncia de L. León Low por suplantación de su firma.

Sala 1ª de Apelaciones

En el juicio mortuario de Ceferino Cascante, se confirmó el auto en que el Juez primero Civil de esta provincia declara sin lugar la convocatoria de una Junta para la elección de albañeas que solicita una parte.

—En el juicio ordinario seguido por la sucesión de la señora Julia Odio contra Juan Ferraro, se redujo al efecto devolutivo la apelación admitida en ambos efectos.

—En el juicio seguido por el señor Andrés Sandoval contra Carmen Ruiz, se designó para la vista la una de la tarde del tres de marzo entrante.

—En el juicio mortuario de Emiliano Vargas, se le previno á Agapito Ocampo presente en la Secretaría, dentro de ocho días, dos pliegos sellados de valor de cincuenta céntimos cada uno para tramitar el recurso, bajo el apercibimiento de ley si no lo verifica.

—En el juicio ordinario seguido por Ruperto Montagné contra Francisco Montero, se designó para la vista la una de la tarde del tres de marzo último.

—En el juicio ordinario que el señor Francisco Vargas sigue contra Francisco Vega, se confirmó traslado por seis días al demandado, á quien se ordenó entregar los autos.

—En el juicio mortuario de Isaac Garnett, para mejor proveer, se ordenó pedir ad effectum videndi al juicio ordinario que contra la sucesión sigue la señora Sara Stapleton.

Hoteles

Día 20.—Imperial.—Entraron: Frank Maduro, Cecil Lindo y Mr. Lorengheld.

Salieron: W. Damsenberg, B. Goldstein, Jorge Braza y Alfredo Yehanneton y Hans Mimmmer.

Internacional.—Entraron: Mr. Phelps, S. Beltrán, Alf. Lausann y andarin Koppel.

Defunciones

Día 20.—Constantino Johnson, 20 años, hijo de Tomasa Johnson, murió de tuberculosis miliaria, vecino de Limón.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—No hubo.
Parroquia de la Merced.—Se niegan á dar movimiento.

Cárcel

Entró Marcelino Castro Vargas, por ebriedad y escándalo.

Salió: Jerónimo Carmona Salguero, bajo fianza de haz.

Sala 2ª de Apelaciones

19 de Febrero.—En la sumaria seguida contra el Alcalde de Grecia, don Rosendo Segreda, por denegación de justicia, se aprobó el auto de sobreseimiento.

En la causa seguida contra Eusebio Alvarez Artavia, por depósito de aguardiente clandestino, se anuló todo lo actuado desde el auto en que corren los traslados de ley.

Se anuló por prematuro el auto de sobreseimiento dictado á favor de Juan Arroyo Orozco, indiciado del delito de depósito de aguardiente clandestino.

Se confirmó el auto de sobreseimiento dictado en la causa seguida contra Teófilo Fernández y otros, por contrabando.

CRONICA

Gran rebaja de precios

Grandes talleres de carpintería, ebanistería, escultura, ornamentación tallada, sillería, tapicería, colchonería y marmolería. En cada ramo maestros titulados. Se ejecutan obras en todos los estilos de las diferentes partes del globo. Las obras premiadas son la mejor recomendación de los buenos trabajos que se hacen en dichos talleres. Las máquinas son movidas por electricidad.

Invito al público á una visita á mi almacén para que se cercioren de la verdad. Avenida Central, Cuesta de Moras, Casa número 531. Jorge Morales Bejarano.—Fabricante de muebles.

Venta de establecimiento

La señora Zoila de Vega ha vendido su establecimiento de comercio de esta ciudad al señor Perfecto Ruiz.

Reunión

La Costa Rica Lumbert Export Co. celebrará reunión general de accionistas el día 29 del corriente á las dos de la tarde en el bufete del licenciado don Alberto Pacheco.

Matrimonio civil

Ante el Gobernador de Limón se han presentado solicitando contraer matrimonio civil, James Willery y Sophia Henry.

Mapa importante

En la mañana de ayer recibimos la visita del apreciable caballero, el Comandante Mayor don Eduardo Calsamiglia, quien nos mostró un mapa de grandes dimensiones, hecho por él, y los oficiales del cuartel de Heredia, del teatro de la guerra ruso-japonesa. El mapa, que es trabajo de mérito, estuvo ayer expuesto en nuestras oficinas. Comprende el Japón, Corea, Manchuria, y gran parte de China y Rusia. El señor Calsamiglia se ha servido para su trabajo de gran número de cartas geográficas de esos territorios. En el que ha hecho se encuentran todos los detalles y se anota la latitud y longitud de cada lugar con toda la exactitud que le ha sido posible. Proyecta otro mapa de mayores dimensiones. Felicitamos de veras al Sr. Calsamiglia y á los oficiales de Heredia por la colaboración que le han prestado en la confección de su valiosa obra.

A la señorita

Leonor Carvajal, que publica una aclaración en "El Día" debemos manifestarle que la gacetilla á que alude fué traída á esta Redacción por Pedro Fernando Rojas. En este asunto no ponemos ni quitamos rey y dios publicidad al suelto por creerlo verídico. Ya lo sabe quién es el autor del entuerto. Respecto á los comentarios de "El Día", no nos dan ni frío ni calor.

G. de Benedictis

pide órdenes á sus amigos y clientes para Europa, á donde partirá el 26 del corriente.—San José, 19 de febrero de 1904.—3 v.

"Pandemonium"

Se halla en circulación el número de esta acreditada revista ilustrada nacional correspondiente á 21 de febrero. Trae los trabajos siguientes: Heredia (el poeta) por el Dr. Zambrana; Un desaffo, traducción de Guy de Maupassant para "Pandemonium"; Excelsior, artículo necrológico sobre Juan F. Ferraz, por Alejandro Alvarado h.; Nostalgia, por José C. Callo y otros. Ilustraciones: retratos de Juan F. Ferraz, Marta Tinoco y Sta. María Corina Harrison, belleza salvadoreña y un precioso paisaje de Pigres, Boca del Río Grande. Anuncia á sus lectores que á partir del próximo marzo, aumentará notablemente el contenido de su lectura, el número de grabados y mejorará la calidad del papel.

Caída

se dió ayer una fuerte, frente á la iglesia del Carmen, un pobre viejecito que montaba un brioso caballo. El animal se asustó con un carruaje y corcóbeo y se le rompió la gruperá, zafándose la montura que dió con él en tierra. Unas personas lo atendieron y lo entraron á la panadería de los señores Odio, pues recibió un fuerte golpe en un brazo. El es de Guadalupe y tiene como 55 años de edad y se llama Ramón Cirilo Zeledón.

Folleto

Hemos recibido uno en cuya carátula se lee: "Memoria del Secretario del Colegio de Abogados de Costa Rica, Carlos M. Jiménez, leída en la Junta General del 18 de Enero de 1904."

Rectificaciones

En el artículo titulado "Excelsior" que don Alejandro Alvarado h. consagra á la memoria de don Juan Fernández Ferraz y que se publicó en el último número de "Pandemonium", hay algunas erratas que tenemos encargo de rectificar. Cuando se refiere á la formación de un índice de nuestras leyes dice: "después de haber consagrado sus años por entero (á esa tarea) debe entenderse "sus dos últimos años." El señor Ferraz no vino al país de 19 años, sino de 21; no fué el año de 1869 sino en 1871 y finalmente murió de 55 años y no de 53, como está escrito. Estas erratas son de poca monta porque de seguro más tarde se hara el estudio biográfico completo del malogrado educacionista.

Personales

La señorita Anita Marchena está ya bien de la indisposición que la hizo guardar cama.

—Don Eduardo Cuevas y familia se hallan nuevamente entre nosotros, procedentes de San Ramón.

—De Tres Ríos regresó ayer la familia de don Osvaldo Odio.

—Para Colombia, su patria, partió ayer la señora esposa y familia del doctor don Julio Pizarro.

—En esta capital se encuentra el joven don José Luis Sáenz.

—Don Jorge Bramma salió ayer con rumbo á Europa.

—Don Mignel Obregón y señora han visto aumentado su hogar con un precioso retoño.

—El hogar del estimable caballero don Julio Márquez ha sido aumentado con una preciosa chiquitina.

—Han regresado de su paseo por Puntarenas las señoritas Anita Morales, Mercedes Moris y la esposa de don Espirito Morales.

—La familia del señor ministro de Relaciones Exteriores don Leonidas Pacheco partió para Juan Viñas. Para el mismo punto salió en la tarde el señor Ministro.

—Sumamente enfermo se halla don Porfirio Brenes C.

Certamen de "Pandemonium"

El último escrutinio verificado el jueves pasado, en la Redacción de "Pandemonium" de los votos recibidos hasta esa fecha á favor de la señorita más simpática, resultó favorecida la señorita María Teresa Coronado con 105 votos. Además obtuvieron votos las señoritas Juana de Dios Rodríguez, 82; Lolita Durán, 80; Eloísa Bonnefil, 46; Zoila Guardia Tinoco, 45; Francia Rodríguez, 40; Argentina Gotay, 36; María Aragón, 35; Mercedes Lara, 30; Rosario Zúñiga Montúfar, 40; Rosa Montealegre, 12; Marta Tinoco, 9; Adita Fernández, 6; y otras muchas que desearíamos consignar, pero por ser muy larga la lista, nos abstenemos de hacerlo.

El domingo 20 de marzo se verificará el escrutinio final.

Los mercados de la Soledad

Un diario de la tarde trata de hallar contradicción en EL NOTICIERO respecto del valor que representan los Mercados de la Soledad, cuyo material proyecta vender el Municipio, caso de de ofrecerse precio razonable. Dice que el autor del artículo "Empréstito municipal", publicado en este diario, valora dichos edificios en \$ 30,000-00 y que ayer, en el extracto de la sesión municipal, se afirmó otra cosa, es decir, que el valor era de unos \$ 16,000-00. Esto último lo manifestó el Presidente municipal don Cleto González Víquez. Si el cronista del colega hubiera asistido á la sesión y no nos copiera ésta literalmente, hubiera mirado más antes de formularnos cargos. Pero de todos

modos, estamos de acuerdo en que se sepa la verdad de la cosa.

A granel

A establecerse á Panamá partieron ayer los señores Camprubí, que desde hace varios años estaban establecidos en esta ciudad.

—Según parece, el número del premio mayor de la lotería última se halla en poder del pagador de la United Fruit Co., quien actualmente se encuentra en Limón.

—La Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl de Alajuela, celebrará en breve una velada artística á fin de allegar fondos.

—Antenoche murió en el Hospital de esta ciudad el negro jamaicano Constantino Topsom, á consecuencia de la picadura de una culebra. Fué traído de la Línea.

—Al joven don Islán Contreras le robaron de su casa en estos días un saco de vestir.

—Hacemos constar que el señor don Emilio Solís no es quien nos suministró el dato referente á unos individuos que se presentaron en el establecimiento La Flor, con una tizereta al hombro, solicitando se la empeñara por 25 céntimos el dueño del establecimiento. Hacemos esta manifestación á solicitud del señor Solís.

—Para hoy se prepara un baile en Tres Ríos.

—Hoy se verificará un turno en San Francisco de Mata Redonda, á beneficio del templo de ese barrio.

—No fué aceptada por la Liga de Obreros la renuncia presentada por don Federico Herrera Gólcher, de la Secretaría de esa asociación.

—La policía envió ayer á la Reclusión á dos mujeres ancianas, por escandalosas.

—Un individuo de nombre Zacarías, fué conducido ayer al Cuartel, por dormir en el corredor de la panadería de los Sres. Odio, una solemne papalina. El individuo se resistía á caminar con los policías y hubo necesidad de llevarlo á empellones.

—En una de sus próximas sesiones se ocupará el Municipio del reglamento del tranvía. El reglamento se halla en el ministerio respectivo y se solicitará su devolución.

Sentencia

El Juez 2º del Crimen condenó á sufrir la pena de seis años y un mes de presidio á Modesto Monge Monge, por el delito de homicidio en la persona de Carlos Méndez Mora, sirviente que era de don Gordiano Fernández, y que fué asesinado hará unos dos ó tres meses por la Plaza de Ganado.

Acusación ruidosa

La Sala de Casación revocó el auto de ese mismo Tribunal, por el cual admitió el recurso interpuesto por la parte acusadora en la causa que se le sigue á don Gregorio Fuentes, por injurias, de la resolución de la Sala Segunda de Apelaciones, por no ser esta resolución casable y no proceder por consiguiente el recurso pedido.

Visita de cárcel

Ayer á la hora de costumbre los Jueces de provincia hicieron la reglamentaria visita de cárcel. No encontraron nada especial, saliendo más bien sumamente satisfechos de la marcha del establecimiento.

Matrimonio

En breve contraerá matrimonio la señorita Paulina Acuña con el señor don José Salazar, comerciante español, radicado en Siquirres.

Lotería

Aún no ha sido cobrado el premio mayor de la lotería jugada el domingo pasado.

Correspondencia

Mañana á las 8 a. m. se despachará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York.

Aviso del correo

Informa la United Fruit Co. que el vapor de New Orleans llegó á Limón ayer después de la salida del tren rápido, de manera que la correspondencia no llegará ni se distribuirá hasta hoy en la noche.

Desgracia

En el Mastate, barrio de San Mateo, ocurrió ayer la desgracia de que un niño de 10 años de edad fué muerto casi instantáneamente, á consecuencia de haberle pasado por encima una carreta cargada de durmientes.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

GRAN COMBATE NAVAL, RUSIA Y JAPON EN

'PIGRES'

Al saber que el popular y servicial Vicente Cortés, es el actual propietario del hotel que fué de Macario Revuelta, en dicho establecimiento se encuentra ahora preparando los alimentos un cocinero IMPERIAL. Surtido completo de licores extranjeros y del país servidos por entendido cantinero. HIELO permanente en todo lo que solicite y para saborear las 10 clases de refrescos que son especialidad de la casa. Camas ventiladas y con colchas frescas y almohadas suaves. LANCHAS con todas las comodidades y adelantos modernos para pasear en el pintoresco y poético estero y majestuoso Río Grande. Un baño espacioso é invulnerable á las caricias de las fieras del mar. ¡A gozarse ha dicho! Pues los precios son módicos. No olviden que en Santo Domingo de San Mateo tiene el mismo Cortés un magnifico hotel, caballeriza y un tren de carretas y carretones, pudiendo ordenarlo que gusten ya sea para ir á Pigres ó á Esparta. Febrero 19. -1 m.

Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos, propios de Panadería. Febrero 7. -1 m.

Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacaes; y de Tinoco Hermanos, del Descanso. Toda orden no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente. PRECIOS: de primera, 12 colones al quintal Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 10. 1 m.

ARNOLDO LANG

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. GASAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n° 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leña, corredor, lavaderos y patio enlosado.—Toda la casa está pintada al óleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Pormenores en la misma casa.—Febrero 12 1 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TELLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Jabón Antiherpético

Sulfuroso { Fabricado en San Salvador por FEDERICO R. VELARDE, y conocido ya por sus famosos y espléndidos resultados, puesto que cura radicalmente todas las enfermedades de la piel.

De venta al detal en las Boticas ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ. Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1° de Noviembre.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
n° 163. San José, Costa Rica.

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi establecimiento de **ZAPATERIA**

ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi Zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9 1m

AVISOS ECONÓMICOS

En el Rincón de Cubillos se alquila una casa grande, tiene cañería y buenas condiciones higiénicas.—Entenderse con la familia Chacón, frente al Teatro de Variedades.—Fbo. 20 10 v.

Compro y vendo café por mayor y me encargo de remitir los pedidos á provincias. También compro y vendo en comisión otras mercaderías, Palperia situada en el mercado al lado de la oficina de éste y frente al hotel de don Bartolo Serra.—Guillermo Herrera.—Febrero 10. 30 v.

FRANCISCO DE LA PAZ—Agrimensor Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6 1 m.

Perro robado. Daré una gratificación á la persona que sepa el paradero de un perro de color bayo grande ganadero que varias veces se toman la molestia de amarrarlo. Darán informes en la Peluquería "La Condal".—Sebastián Sanllehí. Febrero 19. 10 v.

Me consta que en el Estado de La California se ha despertado el deseo de comprar en este país plantaciones de café de importancia en plena producción. A quien interese puede darme nota del terreno, precio, etc., y protegiéndome en caso de venta con una comisión, me hago cargo sin obrar nada, de anunciar la venta en el periódico "El Inverto" de los Estados Unidos del Pacífico que se publica en San Francisco. Para informes dirigirse á Enrique Pucci ó al Administrador de EL NOTICIERO.—San José, Enero 27. 1 m

A precios módicos recibe la señorita Juana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo.—San José, Enero 23.—1 m.

Se desea comprar una cocina de hierro de segunda mano de regular tamaño. Para informes en esta redacción. Febrero 19, 10 v.

SE VENDEN dos casas en San Pedro de Posas de propiedad de una compañía, situadas en la esquina de la Plaza; ambas son propias para el comercio. Una de ellas tiene un establecimiento. En esta oficina informarán.—Febrero 12—15 v.

SE VENDE una pulpería en buen punto.—En esta oficina informarán.—Febrero 14—10 v.

EL DOMINGO 21 del corriente se verificará un turno en el Zapote á beneficio de la patrona del lugar. Por los preparativos hechos por la Junta este turno promete ser muy animado.—Febrero 14—10 v.

Se alquilan: En la calle 17 N. dos piezas con servicio interior de agua y excusado; y por 12 colones mensuales una casa que tiene patio, cañería y cinco departamentos, con cielo y piso de madera dos de ellos, situada en Rincón de Cubillos y en calle que á 300 metros desemboca en la Avenida Central O. Informarán en la casa n° 246 de la calle 17 N.—Febrero 20.—5 v. alt.

SE VENDE

una casa en la 6a. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulpería "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7 26 v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días Domingo y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCESOSES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

PROGRESO—Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección. Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el **HOTEL HISPANO AMERICANO**

puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las ventajas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El aseo y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca.

Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. EL COCINERO es de fama. Próbalo y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR, 2 de Febrero 1 mes.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvase avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. Im.

BUEN NEGOCIO

—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta Oficina, 29 de Enero.

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Maíz y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & Co. Dic. 9.